



10月になりました。魚沼の田んぼもすっかり稲が刈り取られ、農家さんも一段落といったところでしょう。今年は夏から雨が多く、9月も台風や、雨のが多く田んぼが乾かないといった状況でした。この泥田んぼにはコンバインという機械が入れないのです。収穫を待ちわびている稲達もお天気待ちといった様子でした。やまびこ荘の文京区田も稲刈り当日は「台風が来る」という予報が出ていましたので、お客様も心配されていましたし、私共も非常に心配をしていました。「この日を楽しみにしていたお客様が・・・」と考えるとなぜか申し訳ない気持ちでいっぱいになりました。ですが、ですが、稲刈り当日はやはり雨になりお客様は非常に大変な条件の中で、稲刈り作業をされました。ところがなんと、割り当て分の田んぼ一枚すべて手狩りで、ハザ掛けまで終える事ができたのです。これには私を含め、お手伝いの役員の方も驚きでした。本当に素晴らしい根性とやる気でした。作業終了時には、達成感と満足感でいっぱいになりました。お客様とこんなに一つになれたことはありません。本当にご苦労さまでした。子供達もお米のありがたさや、農家の方の苦勞も少しは感じてもらえたことと思います。私共が目指す、「体験」がそこにはありました。翌日は今朝方に台風が通過したため、恐れていた事態が起きました。みんなのハザが倒れてしまいました。これは一大事ともう一度お手伝の方に集合をかけて、修正いたしました。そして26日に無事ハザ米も収穫できこれで、春からの米作りが終了いたしました♥



# 秋の大収穫祭



**文京区田「やまびこ米」販売します  
希望者はフロントへお願いいたします**